
Jean 20 versets 19 à 23                               Pâques 2020 
Comment vivre l’Évangile de Pâques lorsque la vie est menacée, cloisonnée ?  
Comment l’événement de Pâques peut rejoindre nos vies, dans nos familles, dans nos 
chambres d'hôpitaux, dans les maisons de retraite, dans notre solitude, dans cette guerre 
sanitaire contre le Covid 19 ?  
Oui, nos vies sont traversées, bouleversées  par ce virus qui révèle nos multiples fragilités. Il 
questionne le sens de la vie chrétienne, ou simplement du vivre ensemble.   Et dans cette 
situation inédite du confinement, il est des personnes qui ressentent cette difficulté à être 
rejoint par la présence du Ressuscité.  
Va-t-il nous relever, souffler son Esprit pour réorienter nos vies ?  
 

Comment vivre avec le Christ, quand nous ne savons plus où il est, quand nous ne savons 
plus le rejoindre ?  
Ce questionnement de nos ancêtres est aussi le nôtre, croyants de ce temps de Pâques 2020. 
Notre monde a changé, 2000 ans se sont écoulés, depuis cette aube de Pâques mais la 
question de notre relation à Christ reste d’une pertinente actualité.  
 
En écrivant son Evangile, Jean a souhaité partager cette Bonne Nouvelle  
1. Le Ressuscité, c'est celui qui nous rejoint. C'est le message central de Pâques.  
Pâques ne peut pas seulement se lire comme une histoire de consolation, comme une histoire 
de résurrection de Jésus, comme une espérance qu'il y a quelque chose  après la mort.  
Car le Ressuscité rejoint ses disciples au cœur de leur vie, au cœur de leur 
enfermement.  
En écrivant son Évangile, c'est  comme si Jean disait : Jésus désire vous rejoindre, vous les 
communautés de la fin du 1er siècle. Jésus Ressuscité vous rejoint, aujourd'hui, à BLV, GG et V. 

 
Pour le dire, il utilise cette image exceptionnelle :  Le Crucifié-Ressuscité franchit des murs, 
un lieu fermé à double tour.  
Qu'est-ce que cela veut dire ?  
Les disciples sont réunis, le dimanche soir, dans la peur, la culpabilité et la prière ?  
Pour eux, le monde est à fuir. Ils n’ont pas réussi à demeurer avec Jésus. Le monde 
représente le rejet du Christ. Dieu a abandonné le Christ et ses disciples.  
Triste image de cette jeune église.... parfois à l'image de la nôtre, à chaque fois que nous 
vivons notre foi dans la crainte, dans la culpabilité, dans la peur, dans le repli sur soi.... 
 
Et Soudain... le Ressuscité est là. Il se tient au milieu d'eux. Il leur parle …. 
Ce n'est pas les disciples qui font le chemin vers le Ressuscité, mais le Ressuscité qui vient là 
où tout semblait impossible : les murs (frontière physique) la désespérance, la peur 
(frontières mentales) .   
Il est là : La mort est vaincue....la mort est morte...la mort  n'est plus l'horizon la vie...au-delà 
de leurs meurtrissures, de la vie peut, à nouveau advenir, éclore, jaillir..... 
C'est le message central de Pâques : Le Ressuscité est celui qui peut ouvrir une brèche, 
faire irruption, faire effraction dans nos vies menacées d'enfermement, de peurs et de 
désespérance.  Malgré la mort sur la Croix,  de la vie a jailli à l'aube de Pâques.  
Pâques est une formidable Bonne Nouvelle pour nos vies, pour nous, pour toi, pour 
moi... 
C’est comme si aujourd’hui, il était annoncé : Malgré ce Covid et toutes ces maladies qui 
menacent l’humanité, de la Vie va advenir…Mais pas sans toi, oui toi qui m’écoute… 



2. Car la source de la vie est appelée à couler au cœur de nos existences.  
« Comme le Père m'a envoyé, je vous envoie ».... 
Oui le Ressuscité, nous appelle à devenir témoin. Nous sommes appelés à nous revêtir des 
habits de Pâques, à vivre ces mots que le Ressuscité a donné, à laisser cette source jaillir au 
cœur de nos vies.... 
Depuis Pâques, l'Eglise ne doit surtout pas être le lieu de rassemblement des gens qui 
s'apprécient, qui se cooptent, qui se réunissent dans des lieux fermés du monde.  
L’Église doit être ce lieu qui nourrit ses pauvres fidèles et qui envoie ses fidèles  vers le 
monde.  
Hier, comme aujourd'hui, le Ressuscité nous donne cette belle assurance : Nous ne sommes 
plus seuls, pour nous extraire de notre enfermement car le souffle de l'Esprit est avec nous. 
C'est comme si une nouvelle Création advenait encore pour aujourd’hui et demain.  
Dieu souffle sa vie en nous, au cœur de nos enfermements, pour reconstruire la vie, pour 
défendre la vie, pour soigner la vie, pour soutenir tous les serviteurs qui prennent soin de 
toute vie, du plus jeune au plus âgé.  
 

3. Le Ressuscité nous offre deux dons : sa Paix et son Pardon.  
Aux disciples enfermés dans leurs peurs, leurs trahisons, aux disciples qui ont perdu 
confiance en Dieu, confiance en la vie... aux disciples qui désespèrent du pouvoir de la mort,  
Jésus leur donne sa Paix, par trois fois :  
C'est dire l'importance de cette Paix, pour se relever, pour s'ouvrir à la vie, pour s'extraire de 
nos réalités mortifères.  
Pour le croyant, seule cette Paix est nécessaire à la vie, car elle ouvre le chemin de la 
confiance en Dieu. Cette paix  affirme ce lien indéfectible avec Dieu.  
Jésus ressuscité offre sa Paix, qui est bien plus qu'un état de non guerre, pour dire que la 
relation à Dieu, que la vie de Dieu, est appelée à se conjuguer, se dévoiler, à se 
transmettre.  
 

Pâques est sous le signe de la relation restaurée avec Dieu ...mais aussi de la relation à 
restaurer avec mon prochain. Le premier souhait du Ressuscité a été d'offrir sa Paix et 
d'appeler ses disciples à restaurer les relations, malgré les blessures.  
 

Pâques, c'est aussi vivre le Pardon, c'est entendre cet appel à (re)vivre une relation malgré 
les blessures. Le Ressuscité ouvre un espace afin de m'extraire de mes enfermements, de tout 
ce qui a pu, dans le passé, m'enfermer, m’empêcher de vivre, de revivre.  
Son souffle de vie m’invite à  un recommencement, au cœur de mes blessures. Il m’invite à 
une création nouvelle,  pour surmonter le chaos qui a pu emprisonner mon existence.   
 
 

Paix et Pardon trouvent leur source dans le souffle de Jésus Crucifié-Ressuscité. Et en 
même temps, les disciples, malgré la fragilité de leur foi, la réalité de leur enfermement, 
peuvent accueillir la Paix et le Pardon, selon l'Evangéliste Jean.  
 

A nous d’accueillir, aujourd’hui, ce souffle de vie ! A nous de laisser ce souffle agir pour 
devenir une église de témoins, pour trouver dans la confiance, une relation nouvelle avec nos 
contemporains, pour trouver des remèdes à tout ce qui peut cloisonner, emprisonner nos vies.  
Avec ce cadeau de Dieu, à Pâques, Dieu viens à nouveau nous rejoindre mystérieusement, 
pour nous désigner un chemin de vie : Avec son Esprit, sa Paix, son Pardon, préparons-nous 
à sortir,  avec confiance, dans notre vie, au cœur du monde, partout où la vie est menacée.  
Amen  


